
La lettre « s » 

La lettre « s » se prononce toujours �[s] 

- en début de mot       � serpent 
- en fin de mot (quand il n’est pas muet)    � bus 
- avant une consonne      � veste 
- après une consonne      � danser 

 sauf  entre deux voyelles, où elle se prononce �[z] :  
  

 
  � vase 

a e  a e  � poésie 
y  i  « s » y  i   � oiseau 

u o 
�[z] u o  � rose 

      � fusée 
      � paysage 

Si on veut entendre [s]�entre deux voyelles, on met « ss » : 

 
  

 
  � classe 

a e  a e  � dessin 
y  i  « ss » y  i   � glisser 

u o 
�[s] u o  � brosse 

      � chaussure 
       



La lettre « c » 

La lettre « c » peut se prononcer �[k] ou �[s] : 

�[k]   
�[s]  

a � cadeau  e � cerise 
o     u  � cochon  i     y 

� citron 
consonne 

� cuisine   
� cygne 

 � classe    

     

     

     

Si on veut entendre �[s]    Si on veut entendre �[k] 

après a, o ou u   avant e ou i 
on écrit « ç »   on écrit « cu » ou « qu » 

      

comme dans : français   comme dans : accueillir 
 garçon    que 
 déçu    qui 

 

 



La lettre « g » 

La lettre « g » peut se prononcer �[g] ou �[j] : 

�[g]   
�[j]  

a � gâteau  
e � orange 

o     u  � gorille  i      y � girafe 
consonne 

� légume   
� gym 

 � glace    
 

 

 

Si on veut entendre �[j]    Si on veut entendre �[g] 

après a, o ou u   avant e ou i 
on ajoute un « e »   on ajoute un « u » 

      

comme dans : il mangeait   comme dans : vague 
 pigeon    guitare 
      

 


